

Ley de Casinos: ¿En qué se gastan los ingresos de Dreams en Valdivia y en la región?

Construcción de sedes, anfiteatro, mejoramiento de áreas verdes e iniciativas de seguridad son algunos de los proyectos que impulsan las instituciones. Según establece la normativa (Ley N°19.995) los aportes del casino deben contribuir a obras de desarrollo.



COMUNICACIONES GOBIERNO REGIONAL DE LOS RÍOS.

EL GOBIERNO REGIONAL EJECUTA PROYECTOS EN ONCE COMUNAS DE LA REGIÓN A TRAVÉS DE LOS RECURSOS QUE SON RECIBIDOS POR LA LEY DE CASINOS.

María Alejandra Pino C.
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

La Ley N° 19.995 establece, en su artículo 60, que los recursos por la aplicación del impuesto, con tasa del 20 por ciento sobre los ingresos brutos que obtengan las sociedades operadoras de casinos de juego, serán incorporados a los patrimonios de la Municipalidad correspondiente a la comuna donde se encuentre ubicado el respectivo casino y al Gobierno Regional (Gore).

La misma normativa detalla que de la totalidad de esos recursos que se recauden por la aplicación de ese impuesto, un 50 por ciento será destina-

do al municipio, y el otro 50 por ciento al Gobierno Regional, y en ambos casos éstos deben ser utilizados por las autoridades comunal y regional para el financiamiento de obras de desarrollo.

Es el Servicio de Tesorerías quien recauda este impuesto y lo pone a disposición -según establece la ley- del correspondiente municipio y Gore, dentro del mes subsiguiente al de su recaudación.

Según el último informe de la Superintendencia de Casinos de Juego, el aporte tributario de los casinos que están autorizados por la Ley N° 19.995 alcanzó los \$16 mil millones en abril de este año. Es-

te aporte incluye a los 22 casinos que operan en el marco de la normativa.

De ese monto, \$7.368 millones fueron pagados a las comunas y a los gobiernos regionales donde se ubican los casinos.

¿Qué ocurre en la región? Según informó esta semana el casino Dreams Valdivia, entre el 1 de enero al 30 de abril aportó más de dos mil millones de pesos en impuestos. Y de acuerdo con lo fijado por la ley, de ese monto \$841 millones fueron destinados a la Municipalidad de Valdivia y al Gobierno Regional.

¿En qué proyectos comunales y regionales se usan es-

“

Son diversos los proyectos que se están desarrollando para nuestra comuna y para diferentes áreas, como tránsito, educación, movilidad sostenible, espacios de cuidado, turismo, y seguridad, entre otras...”

Carla Amtmann
 Alcaldesa de Valdivia.

tos recursos?

MUNICIPALIDAD

Desde la Municipalidad de Valdivia informaron que estos fondos, tal como lo establece la ley, se utilizan en inversiones de obras de desarrollo para la comuna.

Es así como este año se traduce en diferentes proyectos priorizados para diversas áreas y necesidades, estando estos en diferentes etapas, para luego lograr su ejecución, según explicaron.

En el detalle, señalaron que entre las iniciativas que se impulsan destaca la provisión e instalación de semáforos en variados sectores de la comuna y

reductores de velocidad, en materia de tránsito.

En tanto, en seguridad, el municipio proyecta utilizar estos recursos para la provisión e instalación de postes inteligentes para implementar una “Ruta Segura” en sectores céntricos de la comuna. En abril de este año, el municipio dio inicio a una encuesta que permitirá definir dicha ruta, cuyo objetivo es otorgar mayor seguridad a las personas que transitan en horarios nocturnos.

En otro ámbito, a fin de fomentar y cuidar los espacios turísticos se considera la construcción del Mirador de Huellélhue. Esta obra será licitada el segundo semestre.

(viene de la página anterior)

En esa misma línea, también se proyecta la concreción del “Mirador de Los Cisnes” que ya inició sus obras.

Además, el mejoramiento de acceso y borde de la Playa Grande de Niebla, la que se estima ejecutar el segundo semestre, de acuerdo con lo informado por la casa edilicia.

En materia de movilidad sostenible, será ejecutado el proyecto de zona de prioridad peatonal alrededor de la Plaza de la República, cuyo desarrollo está previsto para el segundo semestre.

En educación -precisaron- está considerada la construcción de salas de ensayo musical para el liceo Bicentenario de Música Juan Sebastián Bach y la construcción de salas para séptimo y octavo básico de la Escuela Rural Los Pellines.

Por otra parte, están incluidos en esta priorización los recursos para los presupuestos participativos que el municipio ha denominado “Valdivia Elije”, los cuales tuvieron su primera edición el año pasado y que continuarán este año.

Asimismo, se considera el mejoramiento de la Casa del Adulto Mayor que según lo proyectado por la Municipalidad se espera poder materializar el segundo semestre.

De igual forma, se incluye el mejoramiento de áreas verdes en diversos sectores de la comuna.

Todas estas iniciativas -enfataron desde la Municipalidad- buscan mejorar la calidad de vida de los vecinos de la comuna.

Al respecto, la alcaldesa de Valdivia, Carla Amtmann, destacó que “son diversos los proyectos que se están desarrollando para nuestra comuna y para diferentes áreas, como tránsito, educación, movilidad sostenible, espacios de cuidado, turismo, y seguridad, entre otras”.

La jefa comunal subrayó que estas iniciativas significan “importantes avances que, en algunos casos, están en elaboración para su ejecución y en otros los frutos ya se irán viendo prontamente para seguir sacando adelante a nuestra querida Valdivia”.

GORE

El gobernador regional de Los Ríos, Luis Cuvertino, destacó la contribución de estos recursos a atender el desarrollo regional y la demanda de las once otras comunas.

Según informó el gobernador, “hasta ahora llevamos sobre mil 300 millones de pesos,



LA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA HACE USO DE LOS RECURSOS EN DIVERSAS INICIATIVAS DE DESARROLLO, EN MATERIA EDUCACIONAL, DE SEGURIDAD, POR EJEMPLO.



EN MARZO, EL GORE TRASPASÓ RECURSOS AL FOSIS PARA LA EJECUCIÓN DE PROGRAMAS.

una cifra importante que está entrando al financiamiento regional y tiene expresión en diversas iniciativas de inversión”.

Entre ellas, la autoridad mencionó proyectos vinculados, por ejemplo, al Fondo Regional de Iniciativa Local (FRIL) participativo. También, todos los programas que están orientados al desarrollo de cada una de las comunas.

“Por consiguiente, este es un recurso importante, a lo mejor no el mayor que tiene la región, pero nos permite justamente atender pequeñas iniciativas que van en beneficio directo de la población y de las familias de cada

“

Hasta ahora llevamos sobre mil 300 millones de pesos, una cifra importante que está entrando al financiamiento regional y tiene expresión en diversas iniciativas de inversión...”

Luis Cuvertino
 Gobernador de Los Ríos.

una de las comunas de nuestra región”, señaló el gobernador.

Y, en ese sentido, dijo que “hemos tenido el cuidado de poder llevar estos recursos a las demandas que en algunos casos son anhelos ciudadanos”.

De acuerdo con el detalle entregado por el Gobierno Regional, algunas iniciativas destacadas que se ejecutan con los recursos que ingresan a través de la Ley de Casinos, corresponden a programas del Fosis.

Entre éstos cuentan, por ejemplo, apoyo a emprendimiento para la protección de mujeres y niños; emprendimiento para adultos mayores; emprendimiento Chauquén

Dreams: Desde 2009 en Valdivia

● El Casino Dreams comenzó a operar en febrero de 2009 en Valdivia. En los cinco primeros años de funcionamiento entregó a la Municipalidad de Valdivia y al Gobierno Regional, en conjunto, un total de siete mil 217 millones de pesos, aproximadamente, los que se distribuyeron de manera equitativa entre ambas instituciones. En lo sucesivo, dichos aportes se siguieron recibiendo; sin embargo, en el periodo de pandemia hubo una merma importante debido a la imposibilidad de funcionar de estos recintos a causa de las restricciones sanitarias.

Rifihue; emprendimiento para personas en situación de discapacidad; emprendimiento Ruta Lafquénche. En marzo de este año, el Gobierno Regional traspasó recursos al Fosis para la ejecución de estos programas que buscan aportar al mejoramiento de las condiciones y de la calidad de vida de más de mil familias de diversas localidades y comunas de la región. En el caso de la Ruta Lafquénche, persigue fortalecer las capacidades de 150 familias.

En cuanto a los FRIL participativos, se consideran, entre otras iniciativas: luminarias fotovoltaicas en sector rurales de Lago Ranco; construcción

de la sede social sector Hospital, en Los Lagos; construcción de la plaza villa Los Parques, en La Unión; construcción del anfiteatro Casa de la Cultura de Malalhue, Lanco.

Respecto de este último proyecto, la semana pasada se realizó la colocación de la primera piedra. Esta iniciativa -según fue informado- fortalecerá el quehacer cultural de Malalhue, mediante la creación de un espacio que permitirá desarrollar diversas expresiones artísticas locales, así como también de otros sectores de la región de Los Ríos. El anfiteatro tendrá una capacidad para 150 personas.

20

por ciento de las ventas brutas del casino deben ser aportadas al Gobierno Regional y a la Municipalidad de Valdivia, según lo establece la Ley de Casinos.

841

millones de pesos, aproximadamente, han sido aportados por el casino al Gobierno Regional y a la Municipalidad entre el 1 de enero y el 30 de abril de este año.

